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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Envían al Congreso de Michoacán propuesta para refinanciar deuda de casi 20 mmdp 
El Gobierno del Estado envió al Congreso de Michoacán la propuesta 
para refinanciar o restructurar la deuda bancaria de 19 mil 592 millones 133 mil 667 pesos 
con 49 centavos, adquirida con cuatro instituciones financieras mediante 15 créditos. En la 
propuesta se pide se autorice la celebración de nuevos contratos, con la finalidad de mejorar 
los intereses que hoy se tienen, que a la letra dice: "Se autoriza al Ejecutivo del Estado, a 
través de la Secretaría de Finanzas y Administración, para que negocie y apruebe las 
bases, términos, condiciones y modalidades que estime necesarias y/o convenientes para 
la celebración de los contratos de crédito". Además, pide que en caso de ser autorizado 
este decreto se permita realizar las negociaciones hasta diciembre del año 2023, por lo que 
podrá hacerlo durante el presente ejercicio fiscal y del año siguiente. 
 
Sentencia de la SCJN sobre despenalización del aborto “no está en tela de juicio”; 
Congreso debe atenderla: Adriana Hernández 
Ante las diversas posturas y opiniones entre los diputados sobre el aborto, la diputada 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, se pronunció a favor que en 
el estado se cumpla con la sentencia que en 2021 emitió Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), con la que decretó inconstitucional criminalizar de manera absoluta el 
aborto. La legisladora consideró que a pesar de las diversas posturas, debe haber un 
consenso para cumplir el mandato de la SCJN, el cual, enfatizó, “no está en tela de juicio”. 
“No es la primera Legislatura con esa diversidad de pensamiento; quienes están 
extremadamente de un lado, quienes están extremadamente de otro lado, y yo he estado 
insistiendo en que tenemos que llegar a un punto medio… Yo les decía que lo primero que 
este Congreso tiene que hacer, que espero, es llegar a un consenso, y sería un gran avance 
cumplir con la sentencia de la Suprema Corte”, subrayó. 
 
Delito de aborto consentido o autoprovocado en el estado de Michoacán￼￼ 
En nuestra entidad federativa, existen diversas posturas respecto de la legalización o no 
del aborto, puntos de vista sumamente respetables, al margen de cualquier ideología moral 
o práctica religiosa, de ahí que mi opinión será estrictamente desde la óptica del derecho, 
preponderantemente en base a los precedentes y ejecutorias emanadas de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación y Tribunales Colegiados de Circuito. A manera de 
introducción es importante acotar que, en el Código Penal del Estado de Michoacán, vigente 
hoy día, se encuentra conceptualizado el aborto, como la muerte del producto de la 
concepción en cualquier momento del embarazo, siendo punible o penalizado, cuando se 
lleva a cabo, por una tercera persona, con el consentimiento de la mujer o cuando ella 
misma se lo provoca, lo que implica que, la norma estatal, conlleva en sí, un estigma por 
discriminación en contra de la mujer, como grupo socialmente vulnerable, al criminalizar su 
dignidad humana y libre desarrollo de la personalidad, como derechos humanos, 
reconocidos en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. 
 
Diputada pide a sus compañeros de Morena que se vayan al PAN 
Luego de la votación a la reforma que brinda derechos sociales a los embriones, la diputada 
integrante de Morena Seyra Alemán, señaló que sus compañeros de bancada deberían de 
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analizar si continúan como morenistas o se suman al Partido Acción Nacional (PAN). “Lo 
que sí sé es que alguien ya les preguntó si estaban con los lineamientos y principios de la 
Cuarta Transformación o no, lo que sí es que sería bueno que ellos hicieran un análisis si 
están correctamente en el partido que les toca o se van al PAN”, manifestó. De igual forma, 
la diputada morenista no descartó que se busque presentar una Acción de 
Inconstitucionalidad contra la reforma a la Ley de Desarrollo Social, como lo propuso la 
Delegada Presidenta de Morena Michoacán, Giulianna Bugarini Torres. 
 
Espionajes de Alito trastocan derechos humanos: Adriana Hernández 
a presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado y diputada local priísta, Adriana 
Hernández Íñiguez, reconoció que los espionajes que ha enfrentado el líder nacional de su 
partido, Alejandro Moreno trastocan sus derechos humanos y ponen en riesgo de que estos 
actos puedan ocurrir a cualquier ciudadano mexicano inconforme con el Gobierno Federal. 
Hernández Íñiguez lamentó la forma en la que está siendo afectado su líder nacional, luego 
de que no existen denuncias penales oficiales. “Se ve claramente un proceso de espionaje, 
ahorita él y luego todos, eso puede ser grave en este país”, señaló. 
 
Sin condiciones para operar Panteón Forense de Michoacán: Margarita López 
No existe personal, ni recursos económicos para que entre en funciones el Panteón 
Forense de Michoacán, indicó Margarita López Pérez, diputada presidenta de la comisión 
de Seguridad en el Congreso local.  Consideró como un engaño que dicho espacio sea 
inaugurado sin tener las condiciones óptimas para  realizar su función.  "No hay 
condiciones, no hay recursos,  no hay personal, ni reactivos y nada...el echar andar las 
campanas al viento  un elefante blanco va ser engañar a la gente y a las víctimas", 
manifestó la legisladora local. Agregó que debe ser la  Fiscalía General de Michoacán la 
que se haga cargo del Panteón Forense y no la Comisión Estatal de Búsqueda como se 
tiene previsto. 
 
Propone Reyes Galindo fijar honorarios de abogados en Michoacán 
Entre el ocho y 20 por ciento del monto de cualquier proceso jurisdiccional y de cinco a 25 
unidades de medida y actualización, por una consulta o diligencia, podrán cobrar los 
abogados, de aprobarse una iniciativa de reforma a la Ley de Arancel de Abogados. La 
propuesta es del diputado Reyes Galindo quien considera necesario actualizar, no solo las 
cantidades establecidas en la Ley que data de 1953, sino en manejar un sistema de 
cuantificación que vaya acorde a la realidad económica de Michoacán y de México, 
utilizando como instrumento de referencia la Unidad de Medida y Actualización (UMA). 
“Atendiendo a las necesidades económicas y financieras de las partes, tanto las de los 
profesionales del derecho como las de su cliente, se debe procurar un sano equilibrio en la 
fijación de los honorarios, puesto que, a falta de disposición expresa en algún contrato, se 
podrá utilizar dicho arancel del abogado para determinar el cobro de honorarios acorde a 
los principios de proporcionalidad y justicia.  
 
Hasta 6 años de cárcel por falsificar uniformes e insignias de seguridad  
Aunque con modificaciones, el Congreso del Estado aprobó la iniciativa del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla, de tipificar la falsificación de uniformes e insignias de las 
instituciones de seguridad pública. Mediante una adición al Código Penal, a quien cometa 
este delito se le impondrá de uno a seis años de prisión y multa de 100 a mil veces el valor 
diario de la Unidad de Medida y Actualización. De acuerdo con el dictamen aprobado, 
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comete el delito de falsificación de uniformes e insignias, quien elabore, fabrique, 
confeccione, produzca, imprima, almacene, distribuya o comercialice, insignias, uniformes, 
placas, gafetes, distintivos, escudos o cualquier otra identificación de las instituciones de 
seguridad pública, sin contar con la autorización de la institución correspondiente o que 
contando la autorización debida las distribuya  a personas físicas o morales distintas a las 
autorizadas para tal fin. 
 
Boletines: 
 
Debemos sumar acciones de concientización en favor de la donación de órganos y 
tejidos: Rocío Beamonte 
 
Si no hacemos nada, el Lago de Cuitzeo se va a morir: Dip. Luz María García 
 
Congreso deberá actuar en estricto apego a su Ley Orgánica para puntualidad y 
orden en labor Legislativa: Julieta Gallardo 
 
Es urgente una mayor transferencia de recursos federales compensatorios a zonas 
de mayor rezago: Fanny Arreola 
 
Se pronuncia Mayela Salas por endurecer sanciones en materia de delitos 
ambientales 
 
Ratificar convenio de derechos humanos en beneficio de adultos mayores, pide 75 
Legislatura a Ejecutivo Federal 
 
Invita diputado Oscar Escobar a sumarse a la Ley de Movilidad y Seguridad Vial 
presentada ante Congreso local 
 
Propone diputada Ivonne Pantoja atención integral para erradicar el suicidio 
 
Aprueba 75 legislatura promover la salud para trabajadores del estado a propuesta 
de Lariza Pérez 
 
75 Legislatura conmemorará instalación de Junta Americana, el 19 de agosto 
 
Reestructura de la deuda, permitirá al Gobierno realizar más obras: Seyra Alemán 
 
Se refuerza Morena en La Piedad: Seyra Alemán 
 
Desplazamiento forzado, tiene su rostro más duro en personas con discapacidad: 
Víctor Zurita 
 
Con lupa analizaremos reestructuración de la deuda pública que propone Ejecutivo: 
Víctor Manríquez 
 
Federación no puede seguir ignorando exigencia pública por la inseguridad: Julieta 
Gallardo 
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Coordinación entre municipios, estados y federación, clave para el desarrollo: Gloria 
Tapia 
 
Hay que dar pasos firmes contra la inseguridad alimentaria en México: Fanny Arreola 
 
Palacio Legislativo debe prevalecer como la Casa del Pueblo: Mónica Valdez 
 

 
POLÍTICA 

 
 
Silvano Aureoles presume encuentro con Cuauhtémoc Cárdenas y asegura que está 
en México 
El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, volvió a usar las redes sociales 
para desmentir rumores sobre su supuesta estancia en el extranjero, y para ello, publicó 
una fotografía junto a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, con un mensaje en el que asegura 
que está recorriendo el país. El 23 de junio, el exmandatario respondió los señalamientos 
sobre que se encuentra en Houston, Texas, manipulando a un sector de la CNTE en 
Michoacán para hacer contrapeso político al gobernador Alfredo Ramírez. “Quien acusa 
está obligado a probar, es una pena que el ‘gobernador’ de #Michoacán no esté bien 
informado y prefiera victimizarse a hacer su trabajo”, dijo entonces. 
 
Pese a prohibición del INE, hace Morón campaña a Sheinbaum 
Apesar de que el Instituto Nacional Electoral (INE) apercibió a Morena para que evite actos 
anticipados de campaña, Raúl Morón organizó un evento para decantarse por Claudia 
Sheinbaum de cara a la elección presidencial del 2024. “El movimiento #EsClaudia, es el 
más adecuado para asegurar la continuidad del proyecto de la #4T”, destacó el exalcalde 
de Morelia tras el acto realizado el sábado en favor de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México. En redes sociales, el también exlíder magisterial difundió imágenes del evento que 
congregó. 
 
Inician elecciones de jefes de tenencia en Morelia 
Con votaciones en Atapaneo y Chiquimitío, inició en Morelia el proceso de elección de 
autoridades auxiliares en las 14 tenencias de la capital michoacana. Las jornadas han 
comenzado en calma y con participación ciudadana, confirmó Yankel Benítez, secretario 
del ayuntamiento. Un total de 13 tenencias -de las 14 que hay en Morelia-, 
relevarán durante el mes de julio a sus autoridades auxiliares, luego de que el cabildo 
capitalino aprobara la emisión de las respectivas convocatorias para cada una de ellas. Sólo 
quedará pendiente Teremendo de los Reyes, cuya jornada comicial se realizará por medio 
de un proceso de usos y costumbres; serán los propios habitantes los que organizarán su 
elección. 
 
Verde Ecologista de México va por consulta ciudadana sobre aborto legal en 
Michoacán 
Ernesto Núñez Aguilar, diputado local del Verde Ecologista de México, propondrá una 
consulta ciudadana para que los michoacanos expongan su opinión a favor o en contra de 
la despenalización del aborto en la entidad.   El legislador consideró que es un tema que 

https://metapolitica.news/2022/07/09/silvano-aureoles-presume-encuentro-con-cuauhtemoc-cardenas-y-asegura-que-se-encuentra-en-mexico/
https://metapolitica.news/2022/07/09/silvano-aureoles-presume-encuentro-con-cuauhtemoc-cardenas-y-asegura-que-se-encuentra-en-mexico/
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genera diversidad de posturas y todas deben ser escuchadas por igual, “podría darse una 
consulta ciudadana, un referendo o un esquema donde decidan las mayorías y hoy tenemos 
una legislatura histórica donde hay 25 mujeres y en primera mano sino aceptáramos hacer 
una consulta ciudadana, pues que decidan las mujeres que son las que saben de lo que 
estamos hablando”, apuntó el diputado.       
 
Si PAN Y PRD Quieren Alianza En Michoacán Con PRI, Morelia Deberá Incluirse 
Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) hizo un llamado a Marko Cortés Mendoza, quien es dirigente nacional del Partido 
Acción Nacional (PAN) informándole que, si su partido tenía intención de hacer una alianza 
nuevamente, esta debía ser a nivel estatal, englobando los 113 municipios de Michoacán. 
“Espero le llegue el mensaje a Cortez: La alianza, si quieren alianza, va a ser estatal, 
y Morelia es un municipio de 113, ellos ya dan por hecho que van a ir a su reelección 
con Alfonso. O sea, están dispuestos a arriesgar una alianza estatal con el PRI por 
aferrarse a una persona que no les mueve más de 30 mil votos “Apuntó Valencia Reyes. 
 
Regaña PRI Michoacán a priístas que coquetean con otros grupos políticos 
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, advirtió que priístas que 
participen en asambleas de organizaciones que buscan constituirse como partido político, 
se arriesgan a perder sus derechos como militantes. “Nos hemos dado cuenta de que varios 
militantes van engañados a dichas asambleas, pensando que no perderán sus derechos 
políticos electorales en nuestro partido, en caso de participar, pero todo eso es revisado por 
los órganos electorales y se cruza con nuestro padrón. Que no los engañen diciéndoles que 
no van a perder sus derechos en el PRI, porque sí los van a perder y será muy lamentable”, 
comentó.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Policía Auxiliar fortalecerá estrategia de seguridad en Michoacán: Bedolla 
Con la reciente reforma a la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública, se fortalecerá la 
estrategia para la prevención y combate a la delincuencia, ya que permitirá profesionalizar 
y ampliar las atribuciones de la Policía Auxiliar de la misma forma que en otras entidades, 
compartió el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Luego de que la reforma promovida por 
el Ejecutivo estatal, fue aprobada por unanimidad en el Congreso del Estado, el mandatario 
destacó que con la ampliación de funciones a la Policía Auxiliar, se tendrá mayor capacidad 
de inteligencia, acción y reacción ante delitos del fuero común. 
 
Reglamento para Kuarichas se trabajará junto con comunidades indígenas: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que para la elaboración del reglamento para 
la operatividad de las kuarichas o rondas comunitarias, se tomará en cuenta a las 
comunidades indígenas que se rigen por autogobierno y administran su presupuesto 
directo. Luego de que el Congreso del Estado aprobó la reforma a la Ley del Sistema Estatal 
de Seguridad Pública con la que se da reconocimiento a las kuarichas como cuerpos de 
seguridad comunal, el mandatario destacó que continuará la coordinación con los pueblos 
originarios para fortalecer las tareas de proximidad y de prevención a las actividades 
delictivas. 
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Michoacán: kilo de tortilla alcanza hasta los 28 pesos 
En una consulta de precios a 30 municipios de las 10 regiones de la entidad, el promedio 
del precio de la tortilla es de 21.38 pesos, siendo Indaparapeo el municipio donde más 
barata se vende y Apatzingán el más costoso. De los 30 municipios de donde Quadratín 
recabó información, en Indaparapeo y Pátzcuaro se puede comprar la tortilla a precios más 
bajos, con un costo de 15 pesos por kilo, seguido de algunas tienda de abarrotes en el 
fraccionamiento Hacienda del Sol, en Tarímbaro, a 16 pesos, y la tienda de abarrotes 
Azteca, en Morelia, a 17 pesos. En Apatzingán el precio de las tortillas se encuentra en 28 
pesos; en Lázaro Cárdenas se vende este producto en 27 pesos; y en Coahuayana, 
Buenavista y Zamora en 26 pesos el kilo.   
 

 
MORELIA 

 
 
180 mil baches en Morelia han sido reparados, pero existe una cantidad igual sin ser 
atendidos 
Al menos 180 mil baches son los que se tienen identificados en Morelia y cuya situación se 
agravo por el periodo de lluvias, afirmó, el secretario de Urbanismo y Obra Pública del 
Municipio, Juan Fernando Sosa Tapia, al exponer que han aumentado el número de 
cuadrillas para acelerar el paso en taponear esos hoyos. “El proceso del bacheo inicio en 
días pasados, hay una cantidad similar de 180 mil baches identificados en algunas 
vialidades que se notan más como es el caso de Prados Verdes, Gertrudis Sánchez y 
Misión del Valle, se requiere reestructurar estas vialidades que ya cumplieron su vida útil y 
se tiene que hacer otro tipo de intervenciones muy grandes”, indicó. 
 
Cabildo de Morelia reconoce a la jueza Atzimba Ceja, con la presea “Amalia Solórzano 
Bravo” 
Con el compromiso de hacer escuchar la voz de las mujeres que son víctimas de violencia 
y denunciar que este problema va en aumento en Morelia, Michoacán y el país, donde 11 
mexicanas son asesinadas a diario, la  jueza Atzimba Sorayda Ceja Rentería recibió este 
domingo  la presea “Amalia Solórzano Bravo 2022”, en sesión solemne del Cabildo de 
Morelia. La integrante del Poder Judicial estatal, señaló que pese a la declaratoria de Alerta 
de Violencia de Género, en Michoacán existe una deuda histórica con las mujeres. 
 
Construir una sociedad sensible, libre de discriminación y atenta a derechos 
humanos, llama Alfonso Martínez 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar entregó la presea “Amalia Solórzano 
Bravo 2022” a la Jueza del Poder Judicial de Michoacán, Atzimba Sorayda Ceja Rentería, 
en Sesión Solemne de Cabildo realizada este domingo, misma que se otorga a través del 
Instituto Municipal de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva. “Esta cita anual es 
una oportunidad de refrendar el compromiso que tenemos como Gobierno, de construir una 
sociedad sensible y atenta a los derechos humanos, la igualdad entre mujeres y hombres 
y la construcción de espacios libres de discriminación. En el Ayuntamiento de Morelia 
coincidimos con la convicción de Atzimba y con sus nobles causas” expresó el alcalde. 
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Arzobispo De Morelia Inicia Jornada De Oración Vs Asesinatos Del Crimen 
Organizado 
Este domingo dio inicio la Jornada de Oración por La Paz en México, para encomendar a 
Dios a todos los que han muerto por la violencia, indicó el Arzobispo de Morelia, Carlos 
Garfias Merlos. “Pedir por los sacerdotes, los apóstoles, misioneros laicos, y todos los que 
por su misión de evangelizar han perdido la vida”, expresó durante su homilía de la misa 
realizada este medio día en la Catedral de la capital michoacana. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Cifra de trabajadores inhabilitados por COVID-19 sigue creciendo en Michoacán 
Más de 60 licencias médicas por COVID 19 se han expedido al día durante la segunda 
semana de julio. A días de que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) retomó el 
portal para permiso laboral por COVID-19, la cifra de trabajadores michoacanos 
inhabilitados por el virus sigue creciendo. Información de la Dirección de Prestaciones 
Médicas y Sociales del IMSS Michoacán, reveló que se espera que la tendencia de 
solicitudes vos digital siga incrementando para próximos días ante la alta tasa de positividad 
que se ha registrado en los últimos 30 días. 
 
Más de 6 mil casos activos de Covid en Michoacán 
Para este sábado 09 de julio, en Michoacán se registran 6 mil 367 casos activos de Covid-
19, es decir, personas que han presentado síntomas de la enfermedad en los últimos 14 
día. En lo que las autoridades sanitarias han llamado “el coletazo de la cuarta ola”, y no una 
quinta ola de coronavirus, en las últimas 24 horas se registraron 811 contagios en toda la 
entidad, y una defunción extemporánea. Morelia se mantiene como el epicentro de la 
pandemia en Michoacán, con 53 mil 219 confirmados; tan sólo en este día se contabilizaron 
370 nuevos contagios. En cuanto a la ocupación hospitalaria de la red de Infecciones 
Agudas Graves (IRAG), el promedio se encuentra en un 5.13% con 32 camas ocupadas de 
las 624 disponibles para toda la entidad; actualmente hay un paciente intubado y 31 más 
sin intubar. 
 
Michoacán registró 300 nuevos enfermos de COVID-19 y ninguna defunción 
Michoacán cerró este domingo sin personas fallecidas por COVID-19 y 300 nuevos 
contagios, de tal manera que el acumulado desde que inició la pandemia es de 8 mil 617 
defunciones y 182 mil 704 enfermos confirmados. En su informe diario, la Secretaría estatal 
de Salud detalló que Morelia es el municipio con mayor número de casos al acumular 204 
las últimas 24 horas, le siguió Lázaro Cárdenas con 26, luego Zitácuaro con 12 y Pátzcuaro 
con 11, mientras Tarímbaro reportó 6; además de que se confirmaron 5 en Cotija y 5 
foráneos. 
 
En Michoacán suman 23 mil hipertensos contagiados de Covid-19 
 En Michoacán, en más de dos años de pandemia 22 mil 999 personas con hipertensión 
han contraído Covid-19 y se han reportado tres mil 840 muertes, por lo que esta enfermedad 
se mantiene como la principal comorbilidad en casos confirmados y fallecimientos. El 
coronavirus puede ser mortal para pacientes con padecimientos crónico-degenerativos. Las 
investigaciones muestran que las personas con una presión arterial alta no tratada o no 



 
 
 
 

                                                               11 de julio de 2022 
controlada, tienen un alto riesgo de enfermarse de gravedad, informó la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM). 
 
#Morelia Chavo ‘Anti’ Bloqueos Normalistas Gana Jefatura De Tenencia Morelos 
Este domingo se realizaron las elecciones para la jefatura de Tenencia Morelos, 
perteneciente al municipio de Morelia, en donde se perfila como virtual ganador a Caleb 
Rodríguez Pérez de la plantilla rosa. La jornada electoral se llevó a cabo sin 
mayores contratiempos, a pesar de que en días pasados se detectaría actos de violencia 
en la zona. Los contendientes de las otras planillas son: Carolina Hernández Rangel de la 
blanca y María Yolanda Vázquez Murillo de la negra. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
De los 2 mil 884 aspirantes registrados sólo mil 80 podrán entrar a las escuelas 
normales 
Este domingo, se aplicó el examen Ceneval de ingreso para aspirantes a ingresar a las 
diferentes escuelas normales de Michoacán. De acuerdo a cifras del Instituto de Educación 
Media Superior y Superior de Michoacán, en total se recibieron dos mil 884 solicitudes para 
aplicar el examen, sin embargo, de estos, sólo mil 80 personas podrán acceder a un espacio 
durante esta convocatoria. Y es que, pese a que durante este año se amplió el número de 
vacantes para estudiantes de nuevo ingreso, la demanda continúa siendo mucho mayor a 
la oferta educativa. 
 
Aplicación de examen Ceneval, histórica para desterrar la corrupción del ingreso a 
Normales 
Un total de 2 mil 674 jóvenes realizaron su examen Ceneval de ingreso a las escuelas 
normales oficiales del estado, en una jornada histórica y sin incidentes, en la que en todo 
momento se garantizó la legalidad y transparencia en el proceso. Así lo dio a conocer la 
titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán 
(IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda, quien señaló que esta acción forma parte de la 
transformación y de la recomposición de acceso a las escuelas normales, a fin de contar 
con un ingreso transparente, en igualdad de oportunidades y sin intermediarios que 
condicionen el ingreso a los futuros maestros. 
 
Casi 400 policías resguardan aplicación de examen de ingreso a normales 
Con la finalidad de garantizar su desarrollo en un ambiente de tranquilidad, la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), implementa un dispositivo de vigilancia en los municipios donde 
se lleva a cabo el examen del Centro Nacional para la Evaluación de la Educación Superior 
(Ceneval) para el ingreso a las escuelas normales. Desde las primeras horas de este 
domingo, los agentes de la Policía Michoacán vigilan las inmediaciones de los planteles 
educativos en mención, de los municipios de Charo, Tiripetío, Uruapan y Lázaro Cárdenas, 
donde se realiza la aplicación de esta prueba académica. 
 
Alrededor de 7% de registrados no se presentó a examen Ceneval de ingreso a 
normales 
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Un total de 2 mil 674 aspirantes presentaron el examen de ingreso a las escuelas normales 
de la entidad, este domingo 10 de julio, aplicado por el Centro Nacional de Evaluación para 
la Educación Superior (Ceneval). La directora del Instituto de Educación Media Superior y 
Superior, Mariana Sosa Olmeda, detalló que la sede con mayor afluencia registrada fue el 
recinto ferial, en Morelia, con mil 832 aspirantes. Le siguieron el Instituto Tecnológico de 
Lázaro Cárdenas, 422; el Instituto Tecnológico Superior de Uruapan, 280, y la escuela 
normal rural Vasco de Quiroga, en Tiripetío, 140. 
 
Exige pago de prestaciones el Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres de Michoacán 
Ricardo Aguirre Paleo, secretario general del  Sindicato Independiente de Trabajadores del 
Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán, señaló que los trabajadores siguen en la 
espera del pago de diversas prestaciones y hasta el momento no existe fecha para que 
queden finiquitados los adeudos. Según datos proporcionados por el representante 
sindical,  son alrededor de 800 millones de pesos los recursos  que se les deben, entre ellos 
a trabajadores jubilados. 
 
Necesitamos Recurso Extraordinario Para Cerrar 2022: Rector UMSNH 
A inicios de año se hicieron las gestiones con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, para buscar los recursos necesarios para el pago de los trabajadores de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), refirió el rector, Raúl 
Cárdenas Navarro. “Es importante recalcar que la Universidad tuvo un incremento con 
respecto al ejercicio anterior de 291 millones de pesos, fue una propuesta que envió el 
señor gobernador al Legislativo de 360, finalmente el incremento fue de 291 millones”, 
apuntó durante la entrevista realizada en días pasados. 
 
Niños De Primaria Amenazan Con Matar A Navajazos A Compañera; Directora Se 
Hace Wey 
Señora, vigile a sus criaturas: Lucia va en 4to año de la primaria Hijos del Ejército, y a pesar 
de su corta edad ya sabe lo que es enfrentarse a una amenaza de muerte …dentro de su 
propia escuela! Y peor aún,la pequeña además ya confirmó que las autoridades de 
cualquier nível, son indolentes, justo como pasa en el mundo de los adultos. Es por ello que 
esta tarde de viernes padres de familia, encabezados por la madre de Lucia, la señora 
Guadalupe N, decidieron reclamar a las afueras de una de las escuelas públicas más 
populares en la capital michoacana, ubicada al oriente de la ciudad.  Y  es que, a pesar de 
la gravedad de los hechos, la directora del plantel, Margarita Calderón Rodríguez, como 
cualquier funcionaria indolente, prefirió hacer caso omiso minimizando los hechos, que por 
fortuna, hasta el momento no han pasado a mayores. 
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Familiares de desaparecidos denuncian acoso de policías 
El colectivo Familiares Caminando por Justicia denunció acoso y hostigamiento de parte de 
oficiales que están a cargo de las búsquedas en fosas clandestinas. A través de las redes 
sociales, relataron que el pasado 28 de junio acompañaron a varios integrantes del colectivo 
"Familiares de desaparecidos y feminicidios de la Costa" en la apertura de la fosa de 
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Villamar en el predio de los Negritos en la zona conocida como “el corredor de la muerte”; 
sin embargo, refirieron que al llegar se les impidió el paso pese a que ya había un acuerdo 
con las autoridades. 
 
En riesgo de colapsar 20 fachadas del centro histórico: PCM 
La Coordinación de Protección Civil ha calculado que son cerca de 20 fachadas en el centro 
histórico de Morelia, las que están apuntó de derrumbarse y representan un riesgo para la 
población que transita por estas zonas, informo el coordinador de Protección Civil en el 
municipio, Alejandro Hernández. De acuerdo con el responsable de Protección Civil las 
fachadas están por colapsar y han puesto en riesgo a los que habitan estas viviendas como 
a los transeúntes, situación que ya fue reportado a la Gerencia del Centro Histórico de 
Morelia, así como al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
 
Ataque armado deja dos muertos y cuatro heridos, en la colonia Nicolás Romero, de 
Morelia 
Durante las últimas horas del pasado sábado, se registró un ataque a balazos en un 
inmueble de la colonia Nicolás Romero perteneciente a esta ciudad de Morelia. El saldo del 
atentado fue de dos hombres muertos y cuatro personas lesionadas. La múltiple agresión 
tuvo lugar en una vivienda de la calle Chicalote, ya en los límites con el asentamiento La 
Primavera, hasta donde llegaron sujetos armados y dispararon en contra de los presentes, 
acto seguido los delincuentes huyeron previo al arribo de las autoridades. 
 
Morelia, cuarto lugar nacional en feminicidios: SESNSP  
El Gobierno de Morelia ha dado seguimiento a las acciones derivadas de la declaratoria de 
la Alerta de Violencia de Género (AVG), que se efectuó para el municipio en junio de 2016, 
aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. Tras la entrega de la 
presea Amalia Solórzano, que en su edición 2022 correspondió a Atzimba Zorayda Ceja 
Rentería, jueza de materias como civil, penal y familiar, el edil destacó que a partir de 
septiembre de 2021 se han retomado acciones para impulsar la prevención y el combate 
contra la violencia de género en la ciudad. Entre estas, mencionó la creación de una unidad 
especializada de la Policía Municipal para la atención de víctimas de agresión feminicida y 
la puesta en marcha de la Casa Refugio, para mujeres que sufren violencia intrafamiliar y 
sus hijos menores.  
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